



Les adolescent fument moins...

Rubrique : actualités - Date : mardi 3 février 2009

La fumette ou la picole, ils ont choisi. Bonne nouvelle : les adolescents français de 16 ans ont réduit leur consommation de tabac et de cannabis. Mauvaise nouvelle : ils ont augmenté celle d'alcool. C'est le résumé, un peu caricatural, des premiers résultats de l'enquête européenne Espad 2007 présentés hier.

La consommation de produits psychoactifs à l'adolescence fait l'objet d'une attention particulière de la part des pouvoirs publics et des acteurs de santé et de prévention. L'OFDT a progressivement mis en place un dispositif d'observation des consommations de produits psychoactifs à l'adolescence qui comprend aujourd'hui trois enquêtes, dont deux se déroulent dans un cadre international : l'enquête HBSC (Health Behaviour in School-Aged Children), soutenue par l'Organisation mondiale de la santé, interroge des élèves de 11, 13 et 15 ans ; l'enquête ESPAD (European School Survey Project on Alcohol and Other Drugs), initiée par le CAN (Swedish Council for Information on Alcohol and Other Drugs) et le Conseil de l'Europe, concerne les élèves de 16 ans ; enfin l'enquête ESCAPAD qui, contrairement aux deux premières enquêtes déborde le milieu scolaire, couvre plus spécifiquement les adolescents français de 17 ans. Ce numéro de Tendances présente les premiers résultats français concernant les usages de tabac, d'alcool et de cannabis de la dernière enquête ESPAD qui s'est déroulée durant le premier trimestre 2007. Il actualise l'évolution des consommations de ces produits psychoactifs (les usages des substances plus rarement consommées seront présentés ultérieurement). Il présente également dans sa dernière partie quelques éléments descriptifs de la sociabilité, des loisirs et de la vie scolaire des élèves interrogés.

Pour télécharger les premiers résultats : <http://www.ofdt.fr/ofdtdev/live/pub...>